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FECHA: Mayo 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perseguidos por la ley, cayeron” 

Criterio “No simular, Menchaca pide a PRI en Pachuca” 

  “Lucha frontal contra el narco” 

 “Alcalde de Alfajayucan obligado a cavar una tumba” 

 
“Crece industria metalmecánica” 

 
“Caída histórica de remesas: ER” 

 
“Proyectarán autopista de Pachuca a Huejutla” 

El Independiente “Contaminación en Tula irreversible: Rodríguez” 

La Crónica “Anuncia Castrejón apoyo de panistas a su proyecto” 

 
“Panistas perdieron la brújula: Peña Nieto” 

 
“Sube 22% la luz a IP” 

 

“Da muerte EU a Osama Bin Laden” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Concluye notificación a funcionarios de casillas: Concluye etapa de notificación a los más de 280 mil 
ciudadanos que resultaron seleccionados para ser funcionarios de casilla. Este fin de semana el Instituto Estatal Electoral 

(IEE) implementó un programa para recorrer todos los municipios y confirmar el trabajo de los auxiliares electorales. 

Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, adelantó que una vez concluido el proceso de notificación, comienza 
la etapa para la integración y ubicación de la mesas directivas de casilla, así como el número de éstas que serán 

instaladas en las mil 717 secciones electorales. Informó que al 28 de abril cerca de 54 mil ciudadanos no fueron notificado 
por diversas razones, entre las que destaca que mil 391 personas se negaron a recibir el documento; además de que en 8 

mil 872 domicilios dijeron no conocer a la persona buscada. Cerca del 20 por ciento de ciudadanos no fueron notificados, 

de ellos, 14 mil 330 salieron del país, 18 mil 956 cambiaron de domicilios sin notificar al IFE, 2 mil 800 no pudieron ser 
localizados, mil 650 fueron defunciones, 47 están presos y 187 ahora son locales comerciales, abundó el funcionario 

electoral. Al tiempo, adelantó que en la sesión del próximo miércoles se dará el informe a detalle municipio por municipio, 
sección por sección, ante los representantes de partidos políticos y consejeros electorales, en la sesión ordinaria. Explicó 

que el siguiente paso para la preparación del proceso electoral donde se renovarán los 84 ayuntamientos es determinar 
las propuestas de integración, número y ubicación de las mesas de casilla, trabajo que se realizará el día 5 de mayo, de 

tal forma que el 9 del mismo mes se publique en los sitios más concurridos el detalle de la integración. En este sentido, 

advirtió que el consejo general del IEE supervisará y comprobará que los funcionarios electorales no sean servidores 
públicos, ni autoridades estatales, municipales, comunales, delegacionales, entre otros, toda vez que lo prohíbe la Ley 

Electoral. (Verónica Ángeles, pág. 3)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Cinco gallos del PRI buscan ser edil de Pachuca: El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Efraín Arista Ruiz informó que será el próximo jueves 5 de mayo cuando se 

abra el registro para los aspirantes a candidatos por la presidencia municipal de Pachuca. Arista Ruiz dijo que hasta el 
momento se manejan cinco nombres de posibles aspirantes entre ellos, Jesús Antón de la Concha, ex director del DIF 

estatal; el ex diputado local, Alfredo Bejos; el diputado federal por el Distrito de Tulancingo, David Penchyna; el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad y el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, 

Julio Menchaca Salazar. ―Yo les he referido a los medios que hay 5 personas que mayormente han sido mencionadas, y 
quien mayormente ha sido mencionado están cinco compañeros, por ejemplo, Jesús Antón de la Concha, ex director del 

DIF Hidalgo, Alfredo Bejos, David Penchyna, José Pablo Maauad Pontón, Julio Menchaca… son los que mayormente se 

han estado mencionando‖. Sin embargo el delegado confió en que entre los cinco aspirantes, se llegue a un acuerdo 
previo para que solo se registre una persona, que pueda interpretar todas las ideas, propuestas y expectativas que tiene 

el Revolucionario Institucional para la capital del estado. ‖El registro se abre este jueves 5 de mayo a las 10 de la mañana 
y dura hasta las 12 de la tarde. Nosotros esperamos que las personas que aspiran se pongan de acuerdo, conozcan de 

sus fortalezas, conozcan de sus capitales políticos y que convengan que los más importante para el Partido Revolucionario 

Institucional es que uno de ellos sea el abanderado y los otros compartan con el la responsabilidad de posicionar al 
partido, eso es lo ideal que vayamos con un candidato de unidad en la ciudad capital como lo ha acontecido 

prácticamente en el resto de los municipios del estado‖. El ex diputado local por el distrito de Ixmiquilpan aseguró que 
cualquiera de las personas que represente a la coalición ―Juntos por Hidalgo‖, formada por el Partido Revolucionario 

Institucional, el Partido Nueva Alianza (Panal) y el Partido Verde Ecologista PVEM), ganará la elección municipal. 
―Absolutamente, ellos son muy distinguidos integrantes del partido, quien resulte el candidato será un muy buen 

candidato y sin duda será un muy buen alcalde, de eso estamos ciertos. Van hacer un esfuerzo y seguramente van optar 

por tener un prospecto que aglutine las diferentes propuestas para la ciudad capital, de eso se trata de que tengamos 
consenso, que es lo más conveniente para el partido y pues para eso tendrán que platicar y alguno de ellos, sin duda será 

quien mejor sepa interpretar estas expectativas de gobierno y quien mejor pueda acercarse a un acuerdo‖. El pasado 16 
de marzo la Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional aprobó conformar una coalición política 

con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza en 23 municipios para la elección del 3 de julio donde se 

renovarán las 84 alcaldía que conforman la entidad. Hasta el momento el tricolor hay registrado a 63 candidatos, entre 
ellos los del las alcaldías de Actopan, Apan, Atitalaquia, Mineral de la Reforma, entre otras.(Jonathan Collazo, pág. 06) 

Milenio-PAN propone a 4 empresas para encuesta de coalición: Al menos cuatro empresas propondrá el Partido 
Acción Nacional (PAN) para que aplique las encuestas que designen al candidato a la presidencia municipal de Pachuca 

por la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD), así como en otros ocho municipios del estado. De acuerdo con el presidente 

estatal de blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador las casas encuestadoras Parametría, Gabinete de Comunicación Estratégica, 
GEA ISA y VOITIA son las principales empresas que se tienen contempladas para aplicar del 6 al 8 de mayo la encuesta, 

sin embargo se desconoce la metodología y si será o no realizada vía telefónica. ―La encuesta aún no está definida, la 
encuesta se aplicará del 6 al 8 de mayo la va a definir la dirigencia nacional, eso fue acuerdo de la comisión de la coalición 

Hidalgo Nos Une, y serás las dirigencias nacionales del PRD y PAN que definan también la metodología‖, dijo. ―Lo que 

tenemos que acordad es la metodología, la cantidad de encuestas, los lugares donde se aplicarán, entonces esa situación 
se decidirá el día miércoles para que la empresa comience a trabajar para levantar las encuestas‖, agregó el líder panista. 

Las dirigencias nacionales serán las encargadas de definir a los candidatos en nueve municipios donde se aplicará la 
encuesta (de Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapan y Huehuetla) 

y el resultado se estará dando en siete días. Los aspirantes estarán representando a la alianza ―Hidalgo Nos Une‖ en las 

urnas para el 3 de julio próximo. También el 10 de mayo se conocerán a los gallos de la oposición en los 84 municipios de 
la entidad. ―La fecha límite para definir a nuestros candidatos será el 10 de mayo. Tendríamos a nuestro candidato en 

Pachuca y en los otros ocho municipios donde también se tienen que definir por encuesta‖, La ley electoral, en su Artículo 
54, indica que el 10 de mayo se tendrán que haber definido los procesos de postulación y selección de candidatos. 

Posteriormente se registrarán las candidaturas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. Asimismo, el 9 de mayo 
es el último día para que los aspirantes del Partido Acción Nacional realicen precampañas en los nueve municipios donde 

se aplicará la encuesta. ―La empresa que resulte para desarrollar la encuesta debe ser una empresa seria, con prestigio 

nacional, que el resultado sea determinado por elementos técnicos y por una metodología establecida por los propios 
partidos políticos para que se tenga la certeza del resultado de la misma‖, dijo Trejo Amador. El líder del PAN en Hidalgo, 

tiene plena confianza de que el resultado de la encuesta será a favor de la precandidata panista por Pachuca, Gloria 
Romero León, sin embargo señaló que la propia ciudadanía será quien elija al candidato de la alianza opositora al PRI. 
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Mientras que el PRD tiene a Natividad Castrejón como su aspirante a la capital del estado. Propuestas en mesa••• A 

tres días de que se lleve a cabo la encuesta, también el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo tendrá 

que poner en la mesa sus propuestas de empresas que realicen las encuestas en nueve municipios de la entidad para 
designar al candidato de la alianza Hidalgo Nos Une‖ (PAN-PRD). ―Si coincidimos en una empresa será la que estaremos 

eligiendo, pero si no coincidimos tendremos que hacer una segunda propuesta para coincidir en la empresa que aplique 
las encuestas‖, argumentó el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN). ―Las empresas deberán haber 

trabajado en algunos procesos al interior de los institutos políticos, no se descarta a ninguna, pero no está nada definido, 

aún no se contactan las empresas, pues están en el aire, hasta que nos reunamos con el sol azteca‖, finalizó Trejo 
Amador, quien señaló que de no ser electa su pre candidata actarán los resultados y darán su apoyo al PRD.  (Misael 

Zavala, pág. 07) 

Milenio-CEN panista palomea aspirantes a alcaldes: El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional 

(PAN) aplicó cuestionarios y entrevistas a 35 precandidatos a las presidencias municipales de Hidalgo donde designó a los 

contendientes en las elecciones del 3 de julio. El dirigencia estatal del PAN informó que la comisión de elecciones del PAN 
desahoga los análisis de los candidatos para elegir a los gallos que compitan en la contienda municipal en algunas 

localidades. ―En 35 municipios, el Comité Nacional designará a los candidatos de acuerdo con el artículo 43 de los 
estatutos se están desahogando un proceso de entrevistas a los aspirantes. Un bloque de entrevistas las hizo el nacional y 

otro bloque están siendo entrevistados por el PAN‖, indicó el Comité Ejecutivo Estatal del blanquiazul. Después del 

procedimiento, el Comité Ejecutivo Nacional panista tuvo una reunión donde se designó a los candidatos y serán los que 
compitan por la contienda municipal ―Este 2 de mayo el CEN decidirá quienes son los candidatos, allí se decidió los 

candidatos designados y quienes irán a la contienda electoral del 3 de julio‖, cuando se renueven las 84 alcaldías de 
Hidalgo. En 40 municipios, los precandidatos de Acción Nacional iniciaron la precampaña durante 15 días la cual concluyó 

el 7 de mayo. Estos aspirantes serán elegidos por medio de voto directo de miembros activos. En los municipios restantes 
se elegirán a los candidatos por medio de una encuesta para medir los del PAN con los del PRD y así designar al gallo de 

la coalición ―Hidalgo Nos Une‖. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Convocatoria PT proceso interno: (Pág. 21) 

Criterio-Afirma Panal tener a 30: El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Fernando Flores, afirmó que 

hasta el fin de semana pasado el instituto ya contaba con 30 candidatos, para contender en la próxima elección del 3 de 
julio. Fernando Flores Pérez recordó que primero fueron 13 las precandidaturas que se presentaron hace unos días, entre 

ellas la de Francisco Xavier Berganza, pero ―vamos avanzando en alrededor de 30 municipios, incluso ya se integran las 

planillas‖. Estimó que ―de aquí a mediados de mayo quedarán integradas las 61 planillas donde iremos solos, así como las 
seis donde vamos en coalición y encabezamos nosotros, junto con nuestras planillas de regidores‖, aseveró. Sobre los 

municipios donde irán en coalición con el PRI y que encabezarán, dijo que se trata de los municipios Huautla, 
Xochicoatlán, Tianguistengo, Mineral del Monte, San Salvador y Cardonal. En Xochicoatlán finalmente se decidió que fuera 

Felipe Juárez el abanderado, mientras que en ―esta semana se definen los demás‖. Sobre el escenario electoral del caso 

Pachuca, dijo que ésta lo encabeza el PRI y reconoció que ―va a ser una elección muy competitiva, hoy las elecciones se 
hacen cada vez más cerradas, se tiene que trabajar mucho‖. Cuestionado sobre quién agradaría a Nueva Alianza en los 

municipios que encabeza el tricolor, dijo que ―es un asunto estricto del PRI, del que no debo opinar referente a algún 
nombre, ellos tienen un proceso interno y ellos serán finalmente los que definan‖, expuso el líder partidista. En cuanto a 

la aportación de Nueva Alianza a la lucha electoral por la capital del estado, dijo: ―Estamos listos para contribuir con lo 

que nos corresponde, para que gane Juntos por Hidalgo‖ El dirigente puntualizó que ―Nueva Alianza es una fuerza 
determinante y contundente para los triunfos en cualquiera de los 84 municipios‖. (Emmanuel Rincón, pág. 04) 

Criterio-Pide PAN cuidar a mandos policiacos: Para que los elementos de seguridad no se corrompan con el crimen 
organizado, el presidente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, platicará con los diputados locales de su partido, para 

que construyan las mejores estrategias de selección de los mismos. Su declaración obedece a los hechos delictivos 

perpetrados la semana pasada, donde detuvieron a 29 personas relacionadas con el crimen organizado, de las cuales 
nueve eran policías municipales de Tepeapulco y Apan, incluyendo al director de la policía de este último lugar. ―Sabemos 

que esto (la infiltración del crimen organizado en las policías municipales) no es algo nuevo en lo que corresponde a 
Hidalgo‖, expresó. Razón por la cual ―vamos a darnos a la tarea de platicar con el comité, posteriormente lo haremos a 

través de los diputados, para plantear una propuesta integral‖, agregó. Esta estrategia, según refirió el panista, consiste 

en evaluar mejor los perfiles de los aspirantes a dirigir a un grupo policiaco, para que no se coludan con la delincuencia 
organizada. Asimismo, lamentó los hechos ocurridos el pasado jueves, en Tula de Allende y Pachuca. El dirigente 

blanquiazul aconsejó a los alcaldes que si son presionados por grupos delictivos, ―tengan la confianza de platicarlo con las 
autoridades estatales o con las federales‖. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Plaza Juárez-No veo dados cargados: Natividad Castrejón: En un proceso intenso de precampaña para lograr la 

candidatura de la coalición Hidalgo Nos Une para la alcaldía de Pachuca, el aspirante emanado de las filas del Partido de 

la Revolución Democrática, Natividad Castrejón Valdez, aseveró que no hay dados cargados para ninguno de los 
aspirantes. En entrevista para Diario Plaza Juárez, Natividad Castrejón manifestó que la ratificación de la coalición de 

Hidalgo Nos Une es un trabajo que ha venido impulsando desde hace poco más de tres meses junto a diferentes actores 
políticos del PRD, Acción Nacional y actores sociales, de quienes recibe el apoyo con el cual se siente preparado para 

ganar. Relató cómo ha sido el proceso para la elección del candidato que encabezará Hidalgo Nos Une hasta llegar a esta 

etapa, donde sólo quedan dos aspirantes, Gloria Romero y él, quienes viven una precampaña. Este fin de semana e inicios 
de la próxima se elegirá al candidato definitivo con apoyo de una encuesta. El perredista aceptó no conocer la casa 

encuestadora que llevará a cabo este proceso, lo único que conoce es que dentro del convenio de coalición quedó 
planteada la designación, ―que los Comités Ejecutivos del PAN y del PRD designarían al candidato y para apoyarse en la 

decisión iban a realizar algunas encuestas o alguna encuesta‖, expresó. Precisó que hasta el momento ha preferido no 
involucrarse en este proceso, pues es algo que no le toca a él; ―le toca a los partidos, a mí me toca hacer precampaña y 

la estoy haciendo con toda intensidad. Confío plenamente en los órganos nacionales y estatales que van a tomar esta 

decisión; me he preparado y estoy listo para obtener la candidatura‖. Natividad Castrejón se manifestó completamente 
seguro de que en esta elección prevalecerá el acuerdo de respetar a quien tenga mayores posibilidades de triunfo en la 

elección del próximo 3 de julio. Ante las opiniones de terceros, que aseguran que esta encuesta es sólo una farsa, pues el 
PRD ya entregó la candidatura, el aspirante del Sol Azteca respondió que quienes tienen esa idea están equivocados; ―la 

verdad es que no hay dados cargados para nadie, hay una cancha totalmente pareja y los dos precandidatos estamos 

haciendo precampaña‖. En tanto, con respecto a su compañera de contienda, Gloria Romero León, el perredista aseguró 
tenerle un afecto y respeto personal, pues ha ido construyendo su trayectoria política. Sin embargo, dijo, ―no creo que le 

alcance para lo que estamos enfrentando; creo sinceramente que llego mucho más fortalecido, no por mí sino por todos 
los actores políticos del PRD, del PAN y de la sociedad que me están apoyando‖. Señaló que las circunstancias políticas los 

colocaron a ambos en la recta final de este proceso, por ello recalcó que el poder elegir entre dos opciones para 
encabezar una coalición es una ventaja para los ciudadanos. Independientemente de quién sea el candidato que encabece 

Hidalgo Nos Une, Natividad Castrejón se mostró completamente convencido de que dicha alianza se coronará con el 

triunfo en el municipio de Pachuca el próximo 3 de julio; argumentó que el candidato ayuda y pone su parte, ―pero la 
coalición por sí misma es más fuerte que cualquier candidato‖, indicó. Ante este panorama, el precandidato de la alianza 

PRD-PAN, quien reiteró estar listo para el triunfo, garantizó que en caso de que no fuera favorecido con la candidatura, no 
habrá ninguna reticencia de su parte para sumarse con su tiempo, esfuerzo y capital político a quien resulte ganador. ―En 

la democracia se gana y se pierde, yo estoy preparado para ganar; si no fuera el caso, estoy preparado para construir, 

junto con quien resulte con la victoria, una candidatura ganadora para Pachuca‖, sentenció. Redes sociales, una línea de 
acción en este proceso En cuanto a las redes sociales, que jugaron un papel fundamental en las pasadas elecciones de 

gobernador y diputados locales, y donde incluso hubo un abuso excesivo de ofensas, Natividad Castrejón aseveró que 
estas herramientas serán una línea de acción dentro de su precampaña y en su momento de una campaña, pero siempre 

vigilando que no se ofenda o se difame a alguien. Destacó que hoy por hoy, en Pachuca es impensable hacer una 

campaña política sin utilizar todos los instrumentos de las tecnologías de la información; ―un porcentaje altísimo de los 
hidalguenses, que para ellos ahora son tan naturales las redes sociales, viven y se concentran en Pachuca por las 

condiciones propias de estructuras sociales y económicas; vamos a trabajar muy fuerte en redes‖, dijo. Aclaró que en su 
trabajo las redes sociales no serán las herramientas fundamentales, pero sí una acción como las visitas a los medios 

tradicionales como prensa escrita y radio; además de las visitas de casa por casa y los brigadistas, es decir, ―una línea de 
acción dentro de un plan integral de campaña‖. Declaró que en este proceso se buscará ser lo menos intrusivos que se 

pueda, pero sí se trabajará muy fuerte en este terreno para hacer llegar las propuestas; no obstante, advirtió que por su 

parte cuidará y vigilará que no haya ningún tipo de ataque por este medio. ―Por lo menos en lo que a mí respecta y en lo 
que respecta a mi equipo, habrá la orden total de respeto pleno al proceso a los candidatos y a las personas que 

intervienen‖, agregó. Independientemente de todo lo anterior, Natividad Castrejón mencionó que lo que ofrece a todos los 
pachuqueños es un camino diferente al que se ha venido manejando, que sin descuidar el presente ayude a los 

capitalinos a construir un futuro más ambicioso, ―donde podamos desarrollar más las capacidades y talentos que tenemos 

como sociedad‖, concluyó. (Natalia Pazarán, Página 05) 

Criterio-Se siente Antón con capital para ir por Pachuca: Julio Menchaca Salazar, uno de los aspirantes a la 

candidatura priista por la alcaldía de Pachuca, planteó que la dirigencia estatal deberá elegir al abanderado basado en 
encuestas reales, no en simulaciones, porque el electorado podría fingir su apoyo. Por otro lado, Jesús Antón, 

entrevistado después de un evento público del gobernador Francisco Olvera, se considera con el suficiente capital para ser 

el candidato priista por Pachuca, luego de que destacara su amplia trayectoria en cargos administrativos. Planteó que la 
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sociedad pachuqueña lo identifica como empresario y como un funcionario del gobierno estatal. ―Creo que hay 

certidumbre respecto a que mi partido me elija primero como candidato y posteriormente como alcalde‖. Dijo que hay 

respeto hacia la oposición, ―vamos a trabajar arduamente, tal como lo hemos hecho siempre‖. Quien fuera director 
general del DIF, asumió que sabrá aceptar sumarse al candidato que resulte mejor posicionado de acuerdo con las 

encuestas. Respecto a la decisión final, Omar Fayad, presidente del PRI estatal, considera que en Pachuca costará trabajo 
sacar a un candidato, ―porque al menos existen unos seis con muchas posibilidades‖. El dirigente del tricolor lamentó que 

dos aspirantes fuertes como la diputada federal Carolina Viggiano, así como Paula Hernández, hayan dimitido en sus 

aspiraciones, sobre todo porque ―hace falta que haya muchas mujeres en la contienda‖. Informó que será hasta el 
miércoles cuando se conozca el nombre del candidato, ―una vez que se registre, no antes‖. Respecto a los aspirantes, 

Julio Menchaca Salazar y Antón de la Concha fijaron su postura en torno a la forma en que será postulado el candidato. El 
primero de ellos, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, planteó que la dirigencia estatal deberá elegir al 

candidato basado en encuestas reales, que signifiquen el triunfo inobjetable del priismo en la capital del estado. ―No 
podemos caer en simulaciones en la selección, porque en el momento de la votación los priistas también podrían simular 

el apoyo‖, dijo. Basado en los sondeos del diario Criterio, dijo que sus posibilidades no son malas; sin embargo, está 

molesto porque no ha sido llamado por los comités municipal y estatal. Recordó que, de acuerdo con la encuesta realizada 
por este diario, cuenta con igual presencia que otros, pero que él cuenta con el apoyo de muchos sectores. Para el ex 

diputado ya son unas cuantas horas las que restan para que haya una designación, y espera que los procesos sean 
certeros y eviten que haya simulaciones que alejen al electorado. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Criterio-Pide Menchaca encuestas, no simulaciones: Julio Menchaca Salazar, uno de los aspirantes a la candidatura 

priista por la alcaldía de Pachuca, planteó que la dirigencia estatal deberá elegir al abanderado basado en encuestas 
reales, no en simulaciones, porque el electorado podría fingir su apoyo. Respecto a la decisión final, Omar Fayad, 

presidente del PRI estatal, considera que en Pachuca costará trabajo sacar a un candidato, ―porque al menos existen unos 
seis con muchas posibilidades‖. El dirigente del tricolor lamentó que dos aspirantes fuertes como la diputada federal 

Carolina Viggiano, así como Paula Hernández, hayan dimitido en sus aspiraciones, sobre todo porque ―hace falta que haya 

muchas mujeres en la contienda‖. Informó que será hasta el miércoles cuando se conozca el nombre del candidato, ―una 
vez que se registre, no antes‖. Respecto a los aspirantes, Julio Menchaca Salazar y Antón de la Concha fijaron su postura 

en torno a la forma en que será postulado el candidato. El primero de ellos, ex presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, planteó que la dirigencia estatal deberá elegir al candidato basado en encuestas reales, que signifiquen el triunfo 

inobjetable del priismo en la capital del estado. ―No podemos caer en simulaciones en la selección, porque en el momento 

de la votación los priistas también podrían simular el apoyo‖, dijo. Basado en los sondeos del diario Criterio, dijo que sus 
posibilidades no son malas; sin embargo, está molesto porque no ha sido llamado por los comités municipal y estatal. 

Recordó que, de acuerdo con la encuesta realizada por este diario, cuenta con igual presencia que otros, pero que él 
cuenta con el apoyo de muchos sectores. Para el ex diputado ya son unas cuantas horas las que restan para que haya 

una designación, y espera que los procesos sean certeros y eviten que haya simulaciones que alejen al electorado. Por 

otro lado, Jesús Antón, entrevistado después de un evento público del gobernador Francisco Olvera, se considera con el 
suficiente capital para ser el candidato priista por Pachuca, luego de que destacara su amplia trayectoria en cargos 

administrativos.  Planteó que la sociedad pachuqueña lo identifica como empresario y como un funcionario del gobierno 
estatal. ―Creo que hay certidumbre respecto a que mi partido me elija primero como candidato y posteriormente como 

alcalde‖. Dijo que hay respeto hacia la oposición, ―vamos a trabajar arduamente, tal como lo hemos hecho siempre‖. 
Quien fuera director general del DIF, asumió que sabrá aceptar sumarse al candidato que resulte mejor posicionado de 

acuerdo con las encuestas. (Jorge Martínez, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Adelanta perredista apoyo blanquiazul para lograr abanderamiento en alianza: Un gran 
grupo en la entidad, entre ellos las figuras más representativas en la vida interna estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 

respalda mi precandidatura para abanderar la coalición Hidalgo nos une, afirmó Natividad Castejón Valdez, propuesta del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) para Pachuca. ―Existen muchos líderes panistas en el estado que me han 
demostrado su apoyo de forma privada; sin embargo, hoy mismo lo harán público, ya que sus estatutos partidistas no lo 

permitían, ahora es el proceso interno de la coalición, por ello es que sí podrán expresarlo abiertamente‖. Argumentó que 
―con el buen proyecto que tenemos para la capital hidalguense están cerrando filas a favor de mi propuesta, ya lo vimos 

con dos de las tres tribus más representativas del PRD, ahora lo veremos con las corrientes del PAN‖. LOS TELLERÍA NO 
ESTÁN EN CAMPAÑA. Castrejón Valdez apuntó que trabajó muy bien y de forma amigable con el entonces alcalde de 

Pachuca, José Antonio Tellería Beltrán, ―a mí no me gustaría hablar de aquella administración por respeto a mi amigo, 

pero ese tiempo nos permitió entender y conocer las necesidades‖. Respecto al virtual escenario de que pudiera existir 
una negociación con la que fuera esposa del difunto Tellería Beltrán para que Gloria Romero León pudiera declinar a su 

favor, enfatizó que ello lo tendría que valorar. ―Los Tellería no están en campaña, es algo que se debe recalcar, yo 
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considero que los electores estarían satisfechos de que ella concluya su gestión como legisladora y que trabaje desde la 

Cámara de Diputados a favor de los hidalguenses, pero es una situación que ella debe valorar‖. En tanto, expresó que 

existe una cercanía con la familia Tellería, ―existe una amistad con ellos, mucho respeto y admiración recíproca de ambas 
partes, algunos de ellos han expresado que respaldan mi postulación‖. GOBIERNO PERREDISTA. Ante la oportunidad 

de que la capital hidalguense fuera gobernada por una corriente diferente a la del Partido Revolucionario Institucional, 
subrayó el aspirante a encabezar la coalición Hidalgo nos une que ―el que seamos de partidos antagónicos no será una 

limitante para sacar adelante a Pachuca‖. Debemos negociar, mencionó, por el bien de los pachuqueños sin importar de 

qué partido hayan emanado los gobernantes, ―por ello considero que aunque el actual gobernador sea priista y en el 
escenario de que me eligieran como presidente municipal, no será un impedimento para que exista retraso en el 

crecimiento local‖. (Enrique Juárez, pág. 03) 

Síntesis-PRI sacará candidato “de unidad”: Al igual que varios integrantes más del PRI, el ex diputado federal 

Alfredo Bejos Nicólas aseguró estar listo para presentar su registro y aspirar a la candidatura del tricolor para las 

elecciones del 3 de julio en el municipio de Pachuca, la cual, aseguró ―será de unidad‖. De sus intenciones, el también ex 
legislador local señaló que no es la primera vez que hace públicas sus intenciones de ser el candidato y coadyuvar para 

mantener al Revolucionario Institucional como partido gobernante en la alcaldía de la capital del estado. El político añadió 
que en su caso solamente está en espera de que el PRI abra su registro para hacer oficiales sus aspiraciones y después 

esperar la decisión de la dirigencia estatal de su partido de la cual, aseguró, será de unidad, como se ha decidido hasta el 

momento en los nombramientos que se han dado para gran parte de los municipios de la entidad. ―en primer término, 
vamos a esperar la resolución del partido y en base a esto después podremos hablar de proyectos para poder convencer a 

la población de que el PRI es la mejor de la opciones para seguir en el gobierno municipal, porque debemos ser 
respetuosos de los tiempos que se enmarcan en los partidos y las leyes electorales de la entidad‖. Bejos Nicolás añadió 

que la fecha límite para presentar el registro a quienes aspiren a ese candidatos del tricolor para la capital del estado 
termina el 5 de mayo, por lo cual aseguró estar listo no sólo para manifestar sus aspiraciones con su registro, sino 

también para convencer al electorado que es la mejor de las opciones para la alcaldía de la capital hidalguense. Por 

último, el precandidato del tricolor para el ayuntamiento de Pachuca aseguró que por respeto a su partido como 
institución, espera las indicaciones que pueda dar su partido al respecto, al asegurar que es completamente consciente de 

que no es la único de los militantes del PRI que tienen aspiraciones de ser el nuevo alcalde de Pachuca. (Jaime 
Arenalde, pág. principal)  

Síntesis-Redes sociales, esencial para ganar elección: El aspirante para representar a Hidalgo nos Une en Pachuca, 

Natividad Castrejón Valdez, manifestó que el papel de la redes sociales, principalmente entre los jóvenes, jugará un papel 
importante en los próximos comicios a presidentes municipales del 3 de  julio. En el caso de Hidalgo, el grueso de los 

usuarios de la tecnología de la información se concentra en la capital del estado, en donde el papel de la redes sociales 
como los son el Twitter y Facebook va a ser determinante. ―Casi el 60 por ciento de los usuarios de la tecnología de la 

información están concentrados en Pachuca en la zona metropolitana y esto nos obliga a entrar en contacto con este 

sector de la población, y para ellos es la fuente que tienen de información y por ello tenemos que buscar ser más 
creativos y llamativos para llamar la atención y decirles porque es importante que se involucren en la política y porque 

quiero ser alcalde‖. Castrejón, añadió que como en todos los casos, en este tipo de formas de comunicación hay riesgo, 
ya que si bien es cierto que en las redes hay quienes las usan para enterarse de lo que ocurre, o para dar sus opiniones 

de lo que piensan, también es cierto que hay quienes se radicalizan y las usan para atacar y denostar, aunque en este 

caso-aseguró-aún son minoría. Manifestó que todas las formas y foros de expresión las aprovechará para dar a conocer 
las razones por las que quieres ser alcalde, las dudas y que surjan en los momentos de las consultas, además de referir 

que se tendrá precaución en evitar a quienes de alguna forma lo hagan para denostar el trabajo de los aspirantes. Miles 
de familias hidalguenses que viven del campo se beneficiarán con la ampliación conseguida por el gobierno que encabeza 

Francisco Olvera para el periodo de recepción de proyectos en las ventanillas autorizadas. La fase de aceptación de los 

requisitos solicitados para recibir los apoyos, se efectuará del 2 al 31 de mayo del año en curso; a través de la 
Coordinaciones y Sub coordinaciones Regionales de la Secretaria de Planeación y Desarrollo Rural del gobierno estatal. Es 

importante subrayar que los apoyos que se otorgarán para el Programa a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura; 
el cual se compone de los rubros agrícola, ganadero y de pesca; son los siguientes: Sistema de riego tecnificados, 

adquisición de sementales, semen, embriones, colmenas y abejas reina; infraestructura; rehabilitación de instalaciones, 
agostaderos y praderas; maquinaria y equipo, entre otros. Mientras que el Programa de Sustentabilidad de Recursos 

Naturales, contempla la Conservación y Uso Sustentable del Suelo y Agua (COUSSA), y está dirigido específicamente a 

personas físicas o morales dedicados a la producción agrícola y pecuaria localizados en municipios clasificados por la 
Sagarpa con mayor prioridad por grado de deterioro, escasez o sobrexplotación de sus recursos productivos primarios: 

suelo, agua y vegetación. (Jaime Arenalde, pág. 4)   
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Síntesis-Tulancingo ya está listo para una alcaldesa: La segunda ciudad en importancia de Hidalgo se encuentra 

preparada para ser gobernada por una mujer, aseguró el dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional de 

Tulancingo, Luis Alberto Marroquín Morato, al referir que la abanderada del tricolor es la mejor opción para llegar a la 
alcaldía. En este sentido, el líder local del tricolor manifestó que en el caso de su candidata Oralia Vega, cuenta con la 

experiencia política necesaria ya que no es una persona improvisada, por lo que cuenta con la capacidad necesaria para 
gobernar al segundo municipio en importancia del estado. ―La precandidata Oralia Vega no es una mujer improvisada, es 

una mujer que ha trabajado en las bases y al mismo tiempo, se da la oportunidad a una mujer para que pueda ganar en 

Tulancingo, donde las mujeres han demostrado que les gusta promover y participar en la política local y la del estado‖. Al 
mismo tiempo Marroquín, aseguró que Vega Ortiz, a diferencia de sus contrincantes, no es una persona que haya pasado 

de manera constante de un partido político a otro, lo cual de alguna manera le da fortaleza y le da la posibilidad de crecer 
al Revolucionario Institucional en ese municipio. En este sentido, hizo un llamado a los habitantes del estado para conocer 

a fondo no solamente la carrera política de los demás aspirantes, sino también sus propuestas con la finalidad de que al 
momento de elegir a su próximo alcalde para saber quienes buscan lograr el triunfo solamente por interés y conveniencias 

personales. ( Jaime Arenalde, pág. 4)  

El Reloj-Seguridad con enfoque preventivo, propuesta de Natividad Castrejón: En materia de seguridad, la 
obligación de un presidente municipal es atacar los problemas urgentes, como la delincuencia, pero sobre todo, atender lo 

importante, a través de la prevención y acciones a largo plazo, afirmó Natividad Castrejón Valdez, precandidato de la 

Alianza nos Une a la presidencia municipal de Pachuca. El aspirante a abanderar al PRD y al PAN en la elección del 3 de 
julio próximo, se pronunció a favor de la estrategia del presidente Felipe Calderón en materia de combate al crimen, 

siempre y cuando haya claridad en los derechos humanos, tanto del estado como de la federación. Sin embargo, 
consideró que los gobiernos deben hacer un esfuerzo para reforzar y consolidar a las policías civiles para que el Ejército 

regrese a los cuarteles lo más pronto posible; si bien en este momento es necesario para contener la ola criminal que se 
ha desatado, lo importante es fortalecer el mando civil, dijo. Y la otra parte, la más importante, es modificar una 

estructura económica, política y social, que ha excluido a 7 millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan, y por lo tanto 

son vulnerables a la delincuencia, a la salidas falsas; es decir, la verdadera solución a largo plazo es la prevención a través 
de programas sociales, culturales, educativos y deportivos. ―Queda claro que si los jóvenes no estudian ni trabajan, no es 

porque no tengan sueños u objetivos, sino porque la sociedad no les ha dado alternativas‖, reconoció. Por ello su 
estrategia será un paso y un paso, uno hacia el combate a la delincuencia,  aquí y ahora, y otro hacia la cohesión del 

tejido social para prevenir conductas delictivas, asunto que estará entre sus prioridades, de lograr gobernar Pachuca. 

Desde ahora prevé hacer un trabajo por segmentos: para los niños 0 a 8 años, propiciar un entorno social que los cuide, 
los proteja y les proporciones bases para la vida; habrá que trabajar en guarderías. Para los adolescentes, de 15 a 18 

años, que están en proceso de identidad, ayudarlos a enriquecer su concepto y sentido de identidad, a través del arte, la 
cultura y el deporte.  A los adultos de 18 a 25 años, que están en pleno proceso de inclusión social, abrir, de acuerdo con 

las tendencias mundiales, centros de desarrollo de tecnología, de idiomas, para que puedan enriquecer sus competencias 

e incursionar en la vida laboral. Y los adultos de 25 a 65 años, requieren condiciones para trabajar, producir y construir. 
(Redacción, pág. 3)  

El Reloj-“Tulancingo no merece un aspirante improvisado”: Tulancingo merece una alcaldesa y no un 
precandidato que cambia constantemente de partido político, ―la precandidata del PRI, Oralia Vega, es una mujer experta, 

no improvisada, que ha trabajado con las bases del PRI‖, aseguró, el presidente del Comité Municipal del PRI, Luis Alberto 

Marroquín Morato. Manifestó que la precandidata, Oralia Vega es una seria aspirante a la presidencia municipal de 
Tulancingo, ―eso nos fortalece y nos da la posibilidad de crecer‖. Consideró importante conocer a los demás 

precandidatos, porque algunos han cambiado de partido político, lo que demuestra su deslealtad y desconocimiento por 
los principios básicos de cada instituto político, ―uno no puede cambiar de un partido político de un día para otro, primero 

trabajar en un partido de centro izquierda, después en uno de izquierda radical y ahora aparece en uno derecha‖. Destacó 

que esto demuestra un interés personal y de conveniencia por alcanzar la presidencia municipal de Tulancingo. Recordó 
que el Revolucionario Institucional tiene 4 victorias, lo que demuestra que el electorado confía en el PRI, ―esto es motivo 

de satisfacción, porque la ciudadanía ha encontrado respuesta‖, sobretodo recalcó, gracias a los presupuestos históricos 
que han logrado los diputados priistas, así como el trabajo que realizó el ex gobernador priísta, Miguel Osorio Chong al 

cambiarle el rostro a Hidalgo. Señaló que esto sólo se puede lograr si los gobiernos municipales y estatales son priístas, 
porque sin trabas se logra consolidar los proyectos, y el desarrollo de los municipios no se trunca. Explicó que el PRI es 

respetuoso de la Ley Electoral, por lo que han decidido esperar los tiempos y no hacer ningún recorrido durante la 

precampaña. (Adriana Herrerías, pág. 4) 
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El Reloj- PANAL va “lento” rumbo al proceso electoral: La dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza solamente ha 

definido su participación en 25 municipios de los 71 donde enfrentará el proceso electoral de forma individual, y uno de 

los 6 en donde va coaligado con el PRI y Partido Verde Ecologista de México. Fernando Flores Pérez, presidente de la 
Junta Ejecutiva Estatal, aseguró que no hay retraso en la elección de candidatos, simplemente se trata de un trabajo 

―profundo‖ para seleccionar al mejor perfil rumbo a la renovación de ayuntamientos. Indicó que ya tienen 25 aspirantes y 
que esta semana crecerá el número, toda vez que para la siguiente deberán contar con las planillas a registrar en 

próximos días. ―Cuidamos que las propuestas que resulten de Nueva Alianza sean con trayectoria, credibilidad, que den 

confianza a la ciudadanía‖ Flores Pérez anunció que la intención del PANAL era participar en los 84 municipios, no 
obstante, expresó que de ser necesario nombrarán ayuntamientos desiertos, es decir, que no hay aspirantes. En relación 

a los municipios donde irán a la elección junto con los partidos Verde Ecologista y Revolucionario Institucional, confirmó 
que sólo en Xochicoatlán se tiene la propuesta de candidatos, no obstante, reiteró será esta semana cuando se definan 

los otros 5 aspirantes. Cabe recordar que a partir del 22 de abril y hasta ayer, los aspirantes de Nueva Alianza realizarán 
precampaña en sus municipios, para estar listos el día del registro ante el Instituto Estatal Electoral. El dirigente estatal de 

Nueva Alianza dijo que el objetivo para la elección de ayuntamientos a realizarse el próximo 3 de julio es aumentar el 

número de alcaldías, regidurías y sindicaturas que poseen actualmente: hay 3 presidentes municipales, 90 regidores, 2 
síndicos ―y vamos por más‖. (Verónica Ángeles, pág.3)  

El Reloj-Pachuca, ¿Caballo negro?: Mientras que en la coalición integrada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de 

la Revolución Democrática (PRD), la lista se reduce a sólo dos aspirantes por la candidatura a la alcaldía capitalina, en la 
coalición Juntos por Hidalgo la definición está muy cerca. Salvo la guerra sucia, iniciada desde el comité municipal del 

Partido Acción Nacional, contra Natividad Castrejón, abanderado del Sol Azteca, diríamos que en términos generales, los 
procesos internos se llevan a cabo dentro de lo normal. Sólo una sorpresa como la ocurrida en Tulancingo, con la 

postulación de Oralia Vega, insertaría a un quinto finalista en la última recta de las decisiones, pues en el PRI, las cosas 
parecen girar en torno a Jesús Antón, ex director del sistema DIF Hidalgo y Alfredo Bejos, reconocido priísta entre las 

estructuras tricolores pachuqueñas. De acuerdo a la convocatoria emitida por la dirigencia de ese partido, a más tardar el 

jueves próximo, saldrá ―humo blanco‖ en la sede del comité municipal, ubicado allá en la calle de Moctezuma. Sin 
embargo, pronósticos de las estructuras, anticipaban que a la par de los ‗cohetones‘ por el Día de la Cruz, estallarían las 

bombas de confeti verde, blanco y rojo este martes. Ninguno de los ―suspirantes‖ en estos momentos, baja su nivel de 
trabajo previo a la elección constitucional y algunos, como es el caso de la panista Gloria Romero y del perredista 

Natividad Castrejón (consentido de los blanquiazules), hacen uso de sus derechos como precandidatos para sostener 

acercamientos con la ciudadanía. La ―guerra‖ de trípticos, es algo que se ve al pie de los portones, donde aparecen 
papeles en los que predomina el azul de la panista o el amarillo del militante del Sol Azteca. Con sólo abrirlos y leer el 

resumen de sus trayectorias, resulta que la panista Gloria Romero, muy poco o casi nada ha realizado desde San Lázaro 
por la circunscripción que representa, y a pesar de ello quiere ser alcaldesa. En su tríptico, destaca el dato supuesto de 

225 millones de pesos gestionados para carreteras, cifra que operativamente resulta ser muy baja para obras de gran 

impacto social, como la propuesta del gobierno actual para construir una autopista de Pachuca a la Huasteca hidalguense. 
Si Romero León, tuviera que enfrentar en las urnas a perfiles de políticos con más experiencia y trayectoria en la gestión 

pública, nada, absolutamente nada, tendría que hacer en esta competencia. En pleno proceso electoral, las cosas 
difícilmente serán ―miel sobre hojuelas‖, pues no debe descartarse que experiencias recientes, vinculan al PAN con el uso 

de la Delegaciones Federales, donde la utilización de las estructuras judiciales se convierte en una práctica blanquiazul 
para inhibir el voto, pues en nombre de la ―guerra contra el crimen‖, aún recordamos páginas antidemocráticas como 

aquel ―célebre‖ michoacanazo. (Edmundo Pineda, pag. 9) 
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El Sol de Hidalgo-En Pachuca lograrán candidato de unidad, afirma presidenta del PRI municipal: Han 

surgido comentarios de que pudiera registrarse más de un aspirante prisita a la alcaldía de Pachuca, pero se tiene 

confianza de lograr una candidatura de unidad, expresó la presidenta del Comité Municipal de PRI, Mirna Hernández 
Morales. "El jueves, de 11 de la mañana a dos de la tarde, es la fecha límite para que los aspirantes puedan inscribirse 

directamente ante la Comisión Municipal de Procesos Internos que se instalarán martes o miércoles", explicó. "Varios 
militantes de Pachuca estamos trabajando para que se produzca un solo registro; vamos con un candidato de unidad. 

Estamos enfocados en ganar la elección municipal y desde ahora evitar cualquier contratiempo", agregó. Es necesario 

mantener la cohesión, añadió, para conservar la Presidencia Municipal de la capital hidalguense. Se le preguntó si hay 
posibilidades que se produzca más de un registro. "Hay comentarios de que pudiera haber otro registro. La posibilidad 

está abierta. Nosotros, en la dirigencia y militancia, estamos queriendo que tengamos un candidato único, pero pudiera no 
darse. No podemos limitar a ninguno porque así lo establecen los estatutos y la convocatoria, que son muy claros". 

Explicó que la normatividad interna puntualiza que no habrá necesidad de celebrar asamblea de delegados en caso de que 
solo un aspirante se inscriba. Prefirió no mencionar a quienes pudieran tomar la bandera del partido en las elecciones 

municipales. "Hasta el día 5 de mayo sabremos quién se registró, cuando cubra los requisitos que establece la 

convocatoria". Mirna Hernández: "No queremos abusar de la confianza, pero sí tenemos la certeza que vamos a ganar las 
elecciones. Tenemos estructura formada y actividades permanentes en las colonias, además de un gran trabajo en el 

Gobierno Estatal. Esto nos da mayores garantías de que la gente va a seguir confiando en nosotros". Expuso que cada 
elección tiene características diferentes y no desalienta los resultados electorales del año pasado, cuando el tricolor perdió 

las diputaciones locales de Pachuca. "Estamos listos para dar la batalla, que la gente vea una campaña electoral con 

propuestas muy definidas del candidato y del partido para Pachuca, de modo que sigamos teniendo el crecimiento que se 
ha visto en años recientes", citó. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Un acto de honestidad no desear candidatura: Viggiano… Carolina Viggiano considera que es 
un acto de honestidad no participar como aspirante a la candidatura del PRI por la alcaldía de Pachuca. "Tengo en marcha 

varios proyectos como diputada federal, mantengo relación con los electores del distrito que represento, en Pachuca y 

Mineral de la Reforma; asimismo, en lo que significa robarle espacios al reloj, estoy junto a mi esposo, Rubén Moreira, en 
Coahuila". Señala que contender el 3 de julio por de la Presidencia Municipal de la Bella Airosa exige un ciento por ciento 

del tiempo. "No estoy en la tesitura de cumplirlo. De esta forma, agradeciendo muestras de apoyo y solidaridad, me hago 
a un lado". Anticipa que ha promovido una reforma constitucional, que podría aprobarse muy próximamente, sobre 

Desarrollo Regional Urbano-Metropolitano, y en ese paquete se contempla actualizar la Ley General de Asentamientos 

Humanos. "La que rige es obsoleta, rebasada, fuera de las condiciones que imperan en el país". Alude a otra iniciativa en 
torno a la Ley General de la Prevención de la Violencia y la Delincuencia, y, no menos importante, con otras dos 

diputadas, sus compañeras, armonizar legislación penal para una mejor y expedita justicia a las mujeres.. Estimando que 
su marido podría ser formal candidato, también del PRI, por la gubernatura de su estado natal, Coahuila, adelanta 

Viggiano: "Desde luego que me sumaré a sus empeños para lograr esa posición. Independientemente de nuestras 

coincidencias políticas, estaré siempre a su lado. Es la misma forma en que él me ha correspondido". Adelanta que en esa 
entidad ha encontrado un cálido acogimiento. "Los coahuilenses, sin distinción, me han mostrado afecto y respeto". 

Comenta que si Rubén Moreira obtuviera el voto mayoritario, como lo espera, ella no sería titular del Sistema Estatal del 
DIF, sino fungiría como presidenta del patronato. En la misma forma, "no me adjudicaría el título de primera dama, sino 

simplemente compañera de mi esposo". En su carácter de militante, estima que los comicios del 3 de julio le serán 
favorables al Revolucionario Institucional. "Nuestros cuadros son de alta competitividad. Saldremos adelante porque se ha 

demostrado que no sólo se sabe gobernar, sino se entregan resultados". Se deslinda de preferencias o "empujoncitos" a 

favor de algunos aspirantes. "Eso no me corresponde. Lo que si deseo es que sean los mejores, que garanticen victorias. 
La militancia, el PRI sabrá resolver. Soy gente de palabra, lo he demostrado". (Redacción, ojo política) 

El Independiente- PRI todavía no decide a sus candidatos en alcaldías importantes: Fayad… El Presidente 

Estatal del PRI Omar Fayad informó que aun no se decide quien abanderara los municipios más representativos en 
Hidalgo, falta lograr acuerdos en mesas de trabajo para evitar rupturas. ―Ya solo falta el último bloque y sin duda que en 

él están (Los candidatos)  más difíciles, pero veo las cosas muy bien‖. Puntualizo que en Pachuca falta muy poco para que 
se defina al candidato, pero que está muy fácil la elección por la premura. EL ELEGIDO PARA PACHUCA por separado, 

dos aspirantes considerados finalistas para encabezar la candidatura en Pachuca comentaron que seguramente durante la 
noche de este Lunes se llegara a un acuerdo para determinar quién será el elegido. ―Por lo que ahorita, una mala 

declaración nos puede hacer perder la candidatura‖, argumentaron para evitar una entrevista con el Independiente de 

Hidalgo. Omar Fayad comento que la selección se basa en una mesa de estrategia del partido, realizada para tal efecto y 
en la cual es auxiliado por la secretaría general, la de organización, algunos subsecretarios y varios diputados federales, 

locales y lideres connotados, ―Con mucha transparencia y claridad‖. (Miguel Ángel Carrasco pág. 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Apelará ante el TEPJF-Oficializa el PAN la expulsión de Espino: La Comisión de Orden del Consejo 

Nacional del Partido Acción Nacional confirmó la expulsión de Manuel Espino Barrientos como militante. En un 
comunicado, el blanquiazul dio por notificado al panista de Sonora, luego de considerar infundados e inoperantes los 

agravios argumentados en la impugnación que interpuso Espino tras el fallo emitido por la comisión. También determinó 

que el asunto queda ―totalmente concluido y archivado‖. El 30 de noviembre del año pasado por medio de un 
comunicado, la Comisión de Orden de Acción Nacional en Sonora anunció la expulsión de Manuel Espino Barrientos, ex 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional. Más tarde a través de su cuenta de Twitter, Espino aseguró que el dictamen de 
la comisión no es definitivo, por lo que apelará ante el Tribunal Electoral. Incluso escribió: ―El dictamen de expulsión no es 

definitivo, es mero trámite que nos abre la puerta del tribunal. Tengo certeza de ganarle a la sinrazón‖, expresó. En las 

mismas redes sociales al explicar el motivo de su expulsión, aseguró que se trataba de una sanción por ―exceso de 
libertad de expresión‖, al exigir congruencia a personajes en el partido que, a decir de Espino, desprestigian al panismo. 

―La prepotencia no alcanza para que mi trayectoria en el Partido Acción Nacional la borre un complejo de poder. Panista 
soy para siempre‖, agregó. (Miriam Castillo, pág. 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera anuncia lucha frontal contra el narco: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, advirtió 
que su gobierno ―no bajará la guardia‖ y continuará con un combate frontal en contra del narcotráfico y la delincuencia 

organizada a través de estrategias de investigación e inteligencia que deriven en operativos en los cuales haya 

detenciones sin tiroteos ni disparos. Aunado a la lucha contra el narco emprendida desde 2006 por el presidente de la 
República, Felipe Calderón, el gobierno del estado ha decidido enfrentar al narcotráfico y crimen organizado con sus 

propias estrategias a través de las acciones contenidas en el Plan Estatal de Desarrollo. A juicio del mandatario estatal, 
desde que tomó el cargo hace 30 días, su administración ha enviado ―mensajes claros‖ a los integrantes de la 

delincuencia organizada respecto a que en Hidalgo ―no permitirán‖ que la impunidad se acentúe y el narcotráfico dañe los 

tejidos sociales. De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, los operativos realizados que han derivado en la detención de 
83 sujetos vinculados al narcotráfico y presuntos integrantes del cártel de los Zetas, representan una muestra del 

compromiso del Ejecutivo para regresar a Hidalgo entre los estados de la República con menor índice delictivo. ―Creo que 
hemos dado mensajes, el más claro es que no vamos a permitir la impunidad en territorio hidalguense, cada hecho 

presentado en los últimos días que ha sido delictivo y grave ha tenido unja respuesta severa del gobierno del estado‖, 
señaló. Ante el escenario de narcoviolencia que domina la lamería del territorio nacional, el gobierno estatal se ha 

propuesto hacerle frente ―con toda firmeza, dureza y ahí están los buenos resultados que hemos acreditado, eso nos 

permite demostrar a propios y extraños que somos un estado tranquilo, que vive en paz y da certidumbre a la inversión‖. 
Es por eso que Olvera Ruiz anticipó que los operativos para detectar a células del crimen organizado seguirán por todo el 

territorio hidalguense a través de las líneas de investigación e inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública.  ―Es algo 
que hacemos de carácter permanente, las líneas de investigación que ya traía la Secretaría de Seguridad Pública nos 

permitieron reaccionar de manera oportuna en los últimos hechos‖. A través de las detenciones, dijo, las corporaciones 

pueden abrir nuevas líneas de investigación, las cuales derivarán en un combate al narcotráfico a través de estrategias de 
inteligencia. ―Las detenciones y lo que sucede nos permiten crear nuevas líneas de investigación que por supuesto van a 

seguir, el compromiso es mantener a Hidalgo como un estado seguro y lo vamos a hacer‖. Para consolidar el cuerpo de 
seguridad el anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo considera varias estrategias como la desaparición de la Policía 

Ministerial y la creación de una policía científica y en Centro de Inteligencia Estatal. Además de incrementar el sueldo y 

prestaciones a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, quienes contarán con un seguro universal para ellos y 
sus familias, entre otras estrategias. Además, el gobernador reiteró que habrá una campaña de limpia en todas las 

corporaciones, ―es algo a lo que estamos comprometidos, pro so el interés de que las primeras personas que se 
presentaran al control de confianza fueron el secretario y el procurador, eso ya sucedió, lo presentaron en la Ciudad de 

México con buenos resultados, eso es una línea la de pasar las pruebas‖. De acuerdo con el anteproyecto de Plan Estatal 
de Desarrollo, el gobernador de Hidalgo promete la creación de un Centro de Inteligencia estatal que funcione como el 

CISEN federal, además de un seguro universal para todos los policías estatales y municipales de Hidalgo, así como 

desaparecer la Policía Ministerial y crear una Policía Científica para combatir al crimen organizado. (Ángel Cabrera, pág. 
08) 
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El Independiente-Gobernador respeta proceso interno del PRI, afirma dirigencia tricolor: Según la dirigencia 

estatal del PRI el Gobernador del Estado Francisco Olvera Ruiz ha sido respetuoso de los procesos internos de selección 

de candidatos a presidencias municipales del próximo periodo constitucional, ya que no ha intervenido en la elección de 
ningún precandidato. ―El Gobernador no palomea las elecciones que se toman desde la mesa de trabajo. Sin embargo, yo 

le informo de todo lo que sucede en las mismas para que sepa lo que sucede diario‖, argumento Omar Fayad, en 
entrevista con este diario. El también diputado federal aseguró que en ningún caso intervino el gobernador para tratar de 

cambiar alguna decisión tomada. ―Es muy respetuoso del actuar electoral de su partido y de los resultados que se dan en 

la mesa de trabajo, donde se determina si para algún caso es necesario realizar encuesta o sondeo, o promover que los 
aspirantes platiquen entre ellos; o que sea mediante otro tipo de operación política‖. Por último, Fayad comento que el 

Gobierno de Francisco Olvera seguirá respetuoso de su proceso electoral, que solo compete a los organismos políticos. 
(Miguel Ángel Carrasco, pág. 03) 

El Reloj-Anuncia Olvera más beneficios para las familias del campo: Como resultado de la visón política del 

mandatario José Francisco Olvera Ruiz, así como de sus gestiones realizadas ante el gobierno federal para apoyar a los 
trabajadores del campo, miles de familias hidalguenses que viven de este sector se beneficiarán con la ampliación 

conseguida para el periodo de recepción en las ventanillas autorizadas. La fase de aceptación de los requisitos solicitados 
para recibir los apoyos, se efectuará del 2 al 31 de mayo del año en curso; a través de las Coordinaciones y 

Subcoordinaciones Regionales de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y de la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural del gobierno estatal. Es importante subrayar que los apoyos que se otorgarán para el Programa a la 
Inversión en Equipamiento e Infraestructura; el cual se compone de los rubros agrícola, ganadero y de pesca; son los 

siguientes: Sistema de riego tecnificados, adquisición de sementales, semen, embriones, colmenas y abejas reina; 
infraestructura; rehabilitación de instalaciones, agostaderos y praderas; maquinaria y equipo, entre otros. Mientras que el 

Programa de Sustentabilidad de Recursos Naturales, contempla la Conservación y Uso Sustentable del Suelo y Agua 

(COUSSA), y está dirigido específicamente a personas físicas o morales dedicados a la producción agrícola y pecuaria 
localizados en municipios clasificados por la Sagarpa con mayor prioridad por grado de deterioro, escasez o 

sobreexplotación de sus recursos productivos primarios (suelo, agua y vegetación). El proceso que se realiza en las 
Ventanillas de Atención es: Recepción y registro de solicitudes; Dictaminen de las mismas; Publicación de resultados en 

ventanillas y, Entrega de los apoyos o subsidios. (Redacción. Pág. 2)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcalde entrega 500 mil pesos a primaria: El presidente municipal de Mineral de la Reforma, Miguel 

Escamilla Baños hizo la entrega de una techumbre en el patio cívico de la escuela primaria 11 de julio ayer en ceremonia 

cívica de honores. La construcción se realizó en un periodo de tiempo de ocho semanas, tuvo una inversión de 472 mil 15 
pesos con recursos del ramo 33 y las acciones ejecutadas fue la edificación de un anexo de 442 metros cuadrados. Con 

estas acciones se benefició a 873 alumnos, 600 del turno matutino y 273 del vespertino, Manuel Fernando Soto Pastrana. 
La directora del turno matutino, Graciela Prado Butrón y del vespertino, Hugo Castañón Tovar agradecieron el apoyo al 

alcalde y destacaron la labor que ha tenido en su administración en materia de apoyo educativo, no sólo a esta institución 

de enseñanza, sino a todas las que se encuentran en el municipio y de todos los niveles educativos. Por su parte, el 
alcalde se comprometió a continuar con estos apoyos, ya que consideró que este tipo de acciones benefician a los niños y 

niñas en su salud y desempeño escolar, ya que estas techumbres los protegen de las inclemencias climáticas. En este 
evento, el presidente municipal estuvo acompañado del supervisor, Felipe Benjamín Cruz Piedras; la delegada sindical, 

Lucía Eugenia Flores González, y, el presidente de padres de familia, Rafael Baca Badillo, quienes agradecieron el apoyo. 

El presidente municipal de Mineral de la Reforma, Escamilla Baños anunció cuatro obras más en esa colonia para este 
mismo año, las cuales tendrán una inversión de un millón 741 mil 125 pesos. (Redacción, pág. 09) 

Milenio-Regidora de Pachuca se queja en La Reforma: Al menos 60 vecinos de las colonias Tuzos y 20 de 
Noviembre, encabezados por la regidora de Pachuca, Edith Ibarra, se manifestaron frente a las instalaciones de la 

presidencia municipal de Mineral de la Reforma, para denunciar extorsiones por parte de elementos de la policía municipal 

a automovilistas. La líder de los inconformes señaló que durante el fin de semana seis de sus integrantes fueron víctimas 
de abuso de autoridad por parte de los uniformados, quienes antes de explicar a los automovilistas la infracción piden una 

cuota de 300 pesos para evitar la infracción. Ibarra Hernández explicó que uno de los casos se registró el sábado cuando 
una mujer vecina de la colonia Providencia, que trasladaba a su madre de 70 años al Hospital General de Pachuca, fue 

interceptada por efectivos de la policía municipal quienes pidieron el pago de 300 pesos, sin embargo la agraviada se 

negó a proporcionar la mordida razón por lo que fue remitida a barandilla y su automóvil al corralón. Luego de que la 
persona agraviada logró salir, solicitó la intervención de la regidora de Pachuca quien denunció los actos prepotentes con 

los que actuaron los agentes municipales, entabló comunicación con sus homólogos regidores de Mineral de la Reforma y 
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solicitó audiencia con el alcalde Miguel Baños Escamilla quien se comprometió a turnar el caso a contraloría y castigar a 

los policías en caso de comprobarles abuso de autoridad y extorsión. (J. Fernández, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard resalta su ventaja comparativa sobre AMLO: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo 
Ebrard, destacó sus ventajas sobre Andrés Manuel López Obrador, rumbo a la candidatura de la izquierda para la 

Presidencia de la República en 2012. Durante un encuentro con estudiantes del ITAM, el mandatario local sostuvo que 
será conveniente priorizar menos lo moral y más qué necesita el país para crecer. Señaló que para lograr ese objetivo se 

debe ser incluyentes con la clase media y la iniciativa privada. En su ponencia en la Conferencia Magistral de la Semana 

de las Ciencias Sociales del Instituto Tecnológico Autónomo de México, añadió que se debe tener respeto por el sector 
empresarial del país y, sobre todo, ―pensar menos en quién tiene superioridad moral y más en quién necesitamos para lo 

que sigue en el país; esa será, me parece, una diferencia importante‖. ―¿Cuál puede ser la ventaja comparativa?, bueno, 
siempre es muy pretencioso hablar de uno mismo, ¿tiene que ser una nada más?‖, respondió Ebrard cuando fue 

cuestionado sobre cuál creía que es su principal ventaja comparativa con respecto a Andrés Manuel López Obrador, 
rumbo a las elecciones de 2012. Antes de concluir su ponencia, señaló que espera que el acuerdo para elegir al candidato 

de la izquierda para la Presidencia se mantenga con un sólo procedimiento y que se tome en cuenta a una buena parte 

del país, incluso a los que no militan en ningún partido político. Lo anterior porque la elección presidencial de 2012 se 
decidirá por los votos, que actualmente son de personas no simpatizantes de partido alguno. En los resultados de la 

elección del candidato para la izquierda debe pesar primero el que esté mejor posicionado, aunque los intereses no sean 
los mismos. ―En el caso de cómo se va a comparar o cómo se va a decidir en la izquierda la candidatura presidencial, yo 

lo que estoy planteando es, bueno, que tiene que haber un solo método, un solo procedimiento, tenemos que evaluar 

quién está posicionado‖, añadió. ―Si se va a investigar quién es el mejor posicionado, pues yo creo que será un detallazo 
que le preguntáramos a los independientes, no sólo a los de cada partido.‖ Aunque refirió que hay diversas evaluaciones 

para saber quién tiene más ventajas sobre el otro, lo que existe, y es evidente, es una visión distinta de los objetivos. ―Yo 
creo que lo que tenemos es una visión claramente distinta para llegar a objetivos que pueden ser comunes; es decir, a mí 

me parece que tendremos que convencer y que tendremos que ser incluyentes respecto a clases medias‖, expuso Ebrard. 
También durante su ponencia el mandatario capitalino dijo que el gobierno de izquierda de la ciudad ha tenido un logro 

destacado y es porque se ha mantenido al margen de los sucesos que ocurren en otras partes del país, sobre todo por la 

inseguridad. (Ilich Valdez, pág. 18) 

Milenio-Se le aventaron a Peña los siete enanos, dice Moreira: El presidente del PRI, Humberto Moreira aludió al 

cuento de Blancanieves y los siete enanos para referirse al cónclave panista donde los presidenciables de ese partido 

arremetieron contra el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. Luego de la crítica panista contra el PRI, el 
coahuilense respondió que en la reunión de los siete presidenciables panistas ―sólo faltó Blancanieves, están muy 

pequeñitos‖. Descartó ver músculo entre los secretarios de Estado, legisladores y el gobernador de Acción Nacional que 
expresaron sus intenciones de competir por la Presidencia de la República, e incluso dijo que había visto dicha reunión 

―guanga‖. Moreira calificó la aparición de los funcionarios como ―una posición muy menor‖, además de que reclamó que 

los secretarios federales no cumplen con su labor frente a las dependencias. Incluso, advirtió que de seguir en la dinámica 
de los actos electorales anticipados, el país se detendrá. El pasado domingo siete panistas expresaron en un mismo acto 

sus intenciones de competir por la candidatura a la Presidencia y culparon al PRI de los atrasos en el país, así como al 
gobernador mexiquense de frenar las reformas. En respuesta, el líder priista calificó a los funcionarios federales y 

legisladores de ―menores‖, además de remarcar su falta de voluntad para cumplir con los cargos que encabezan. ―El 
músculo no lo acabo de ver, yo vi ayer una expresión muy limitada de quienes desean llamar la atención, la verdad lo vi 

muy guango. Veo que se distraen y no cumplen con su trabajo. Veo que es una deslealtad a su jefe, el señor Presidente, 

al no estar cumpliendo con el trabajo que les encomendó, y por consiguiente, del gobierno federal, fallándole al país en 
una tarea que se dejó en sus manos‖, señaló. Contrario a otras sesiones donde generalmente acude solo a la 

presentación de sus conferencias, esta vez Moreira estuvo acompañado de la secretaria general, Cristina Díaz; el 
secretario de Elecciones, Ricardo Aguilar; el coordinador de Delegaciones del CEN, Humberto Lepe; David Penchyna, 

vocero del partido, y Jesús Aguilar, secretario de Vinculación. Acompañado de su equipo, el líder priista dirigió las críticas 

hacia el secretario de Educación, Alonso Lujambio, a quien consideró reprobado en el ejercicio de sus funciones. ―Si 
estuviéramos anunciando una clase, él no tendría por qué salir a recreo, él está en recreo permanente, él se vuela las 

clases, entonces tendría que asistir a su trabajo y hacer su tarea y hacerla bien‖, lamentó. Moreira dio cifras sobre el 
rezago educativo y aseguró que si se destina la tercera parte del gasto corriente del gobierno federal, se puede abatir el 

atraso didáctico que se encuentra por arriba de 4 por ciento. Informó que esta vez presentó la problemática del rezago 
educativo y su solución al reencaminar los recursos a la atención del analfabetismo.(Miriam Castillo, pág. 19) 
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El Reforma-Empujan priistas cláusula de Peña: Diputados priistas del Estado de México advirtieron ayer que 

defenderán la propuesta del Gobernador de esa entidad, Enrique Peña Nieto, para crear mayorías absolutas en el 

Congreso a través de una cláusula de gobernabilidad. Según señalaron, la historia reciente demuestra que el Congreso no 
puede seguir trabajando en las condiciones actuales, donde la distribución de las cámaras dificulta legislar. "El partido que 

tenga el mayor porcentaje de votos tendrá que ser la primera fuerza en el Congreso, eso le conviene a todos. "Ejemplo, si 
solamente, como en este caso, el PRI alcanzó 238, tendría plurinominalmente otras diputaciones que le darían 251, para 

que quien ha sido respaldo por la población en la Presidencia tenga la posibilidad real de gobierno, el Ejecutivo puede 

ejercer el gobierno con el control y manejo de la Cámara. "Entonces nosotros creemos en esa clausula y vamos a luchar 
por ella, que exista como ya existe en otros países", dijo Héctor Guevara, diputado por Coacalco. Los diputados 

consultados aseguraron que se "ha inventado" una pugna del PRI en el Congreso, pero demostrarán que es el partido 
más fortalecido. "Vamos a dar la pelea en la cláusula de gobernabilidad para que se evite esta romería (los jaloneos por 

las reformas) y permitan con el voto de la gente, no con una representación ficticia, dar gobernabilidad al País, permitir 

que México camine", dijo el diputado Alfonso Navarrete Prida. Miguel Ángel Chong, ex Gobernador de Hidalgo, 
ahora delegado del PRI en el Estado de México, aseguró que la cláusula de gobernabilidad interesa a todo el partido, no 

sólo a Peña Nieto. "Está claro que con la llegada del PAN se ha visto que a veces dificulta mucho esa toma de decisiones 
en el Congreso, entonces se está buscando que el Ejecutivo federal llegue muy fortalecido a su encargo", indicó. ... 

También la dirigencia El vocero del PRI, David Penchyna, señaló que la reforma política aprobada por el Senado 
debe enriquecerse para incorporar, entre otros temas, la llamada cláusula de gobernabilidad. Aseguró que si ese 

mecanismo estuviera vigente, el tricolor tendría, por ejemplo, el control total de la Cámara baja. El PRI, en la elección de 

2009, de 300 distritos ganó 184. En estricto orden de ideas, de la voluntad ciudadana expresada en las urnas en ese año, 
nosotros deberíamos de ser mayoría absoluta en el Legislativo. "Hoy, por una cláusula de gobernabilidad antigua, no 

somos mayoría en la Cámara de Diputados. Me parece que ese es uno de los temas a debate, de cuánto quieren los 
ciudadanos ser representados a partir de su voluntad expresada en votos", argumentó. Al respecto, el coordinador del 

PAN en el Senado, José González Morfín, aseguró que es una propuesta retardataria, que incluso tendría dificultades para 

obtener las dos terceras partes que se requieren en la Cámara baja. "No es posible que el PRI que aspira a gobernar el 
País en el 2012 esté pensando en cosas que ya superamos hace muchísimos años. "La verdad es que es inaceptable, 

increíble, que todavía a estas alturas haya quienes estén pensando en reformas retardatarias, como la de la cláusula de 
gobernabilidad, eso sería un retroceso enorme para el País", dijo. (Érika Hernández y Claudia Guerrero, pág. 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que, como se adelantó aquí, esta será la semana de la operación cicatriz interna en el PRI. 

Y ayer comenzó en la mismísima Feria de San Marcos, en Aguascalientes, con esta frase del senador Manlio Fabio 

Beltrones: ―El gobernador del Estado de México es un gobernante exitoso y, por lo exitoso, muy popular, al que todos 

nosotros queremos y respetamos‖. 

Que la cosa no parará ahí. Los priistas esperan el mejor momento para que se dé la ―gran foto‖ de Beltrones con el 
gobernador Enrique Peña, el presidente del partido, Humberto Moreira, y alguna de las figuras emblemáticas del 

tricolor. 

La foto se tomará en la semana. 

Que, por cierto, el diputado federal priista Felipe Solís Acero rechazó ser el filtrador de información tergiversada de las 
reuniones previas a la discusión de las minutas de la reforma política y la Ley de Seguridad Nacional en San Lázaro. 

Solís Acero aprovechó para darle un rozón a su acusador, el también legislador priista Alfonso Navarrete Prida: 

―Llama la atención que quienes censuran la práctica de las filtraciones utilicen precisamente ese método —el de la 

filtración— para sembrar nombres e imputar responsabilidades y culpas que, por lo que a mí respecta, rechazo 
totalmente‖. 
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Las filtraciones, agregó Solís Acero, ―prosperan sólo donde no hay información suficiente, por eso creo que este y otros 

asuntos podrían ser temas que abordemos ampliamente en nuestro grupo parlamentario, preservando el espíritu de 

cuerpo y con altura de miras. Por mi parte, me declaro listo para participar en cualquier discusión respetuosa que al 
efecto se promueva‖. 

Que para el 22 aniversario del partido, a celebrarse el jueves, el PRD tiene programado realizar un acto político en el 

Monumento a la Revolución. 

Ya se han comenzado a enviar las invitaciones y se espera que acuda el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, no así 

Andrés Manuel López Obrador, quien tiene en su gira por el sureste del país el pretexto perfecto para ausentarse una 
vez más de los festejos del partido del cual, temporalmente, se excluyó. 

Que las cosas no andan del todo bien entre los ministros en la Suprema Corte. 

Resulta que en las últimas semanas se han dado desencuentros entre los ministros, debido a que el presidente de la 

Corte, Juan Silva Meza, decidió desaparecer direcciones que anteriormente algunos de sus compañeros podían 
controlar. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-La armadura de Peña Nieto no está para delicadezas: Conversábamos en la radio con el senador del PRD 
Carlos Navarrete. Acusaba al gobernador Enrique Peña Nieto de ser el ―diputado 501‖ que ordenó obstruir en San Lázaro 

las reformas aprobadas, por aclamación, por los propios senadores del PRI. Nada para quitarle el sueño a nadie a estas 

alturas. Entonces nos avisaron que el diputado y vocero del PRI, David Penchyna, quería rebatir los dichos de Navarrete. 
Penchyna es político de lenguaje bien estructurado. Cuida las palabras, no suelta cifras ni metáforas a lo loco. 

Esencialmente, repitió lo que habían dicho Peña Nieto y el presidente del PRI, Humberto Moreira: no hay ―diputado 501‖, 
porque el mexiquense no es un villano que meta las manos en el Congreso; los diputados del PRI no aprueban reformas 

al vapor, bla, bla. Cómo que al vapor, si el Senado aprobó la reforma de Seguridad Nacional en abril de 2010, lo 

interrumpí. Me corrigió: se aprobó la semana pasada. No, diputado, fue en abril de 2010. Insistió que no. Le expliqué que 
hablaba de la de Seguridad Nacional, no de la reforma política. No se movió: según él, las dos llegaron a San Lázaro la 

semana pasada. Cuando colgó revisamos las fechas. Teníamos razón: 27 de abril de 2010. Los diputados la recibieron al 
día siguiente, hace más de un año. Ya no dio tiempo de escuchar de nuevo a Penchyna, quien llamó para decir que se 

había confundido. Buen gesto. Pero nos quedó la impresión (supongo que a más de un radioescucha también) de que 
para la jerarquía del PRI la única verdad será la que proteja al único hombre que los puede llevar de regreso a Los Pinos. 

La impresión de que la armadura inoxidable de Peña Nieto no está para delicadezas. -(Ciro Gómez Leyva, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Un jefe de prensa muy “sui generis”: No es periodista, más bien su carrera ha sido política y 
precisamente esa trayectoria le ha permitido estar en contacto permanente con los representantes de los medios 

informativos. Sabe de su importancia y quizá por eso ayer convocó a un nutrido grupo de reporteros al Encuentro Anual 

Hñahñu, que desde hace 36 años se celebra en Ixmiquilpan. Roberto Pedraza Martínez es ahora el nuevo coordinador de 
comunicación social del gobierno del estado, tras un breve paso por la coordinación de asesores, donde ahora despacha 

su secretario particular, Juan de Dios Hernández. Su llegada fue bien vista por la mayoría, aunque hubo comentarios en 
contra, precisamente al cuestionarle su falta de formación en las ciencias de la comunicación, pero finalmente es el vocero 

del gobierno. Ayer no lució como tal, pero hizo coincidir su discurso con el del diputado federal Héctor Pedraza Olguín y 

del gobernador Francisco Olvera Ruiz, sobre todo en el tema de la inseguridad. Y precisamente hablando de ese oficio 
político, los más de 10 mil asistentes al encuentro y celebración de un año más de vida de Pedraza Martínez, entendieron 

que la presencia de Héctor Pedraza es un anuncio velado de que será, presumiblemente, el candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Ixmiquilpan. Por lo pronto, Roberto Pedraza mostró que además de ser un vocero singular, sigue 

teniendo ascendencia sobre un nutrido número de ixmiquilpenses, aunque en su encuentro no haya sido acompañado por 
otros personajes de la política estatal, quizá porque era domingo y día de asueto. (Carlos Camacho, pág. 03) 

El Reforma-'Lo mero principal': El fracaso de las coaliciones del PRD con el PAN (a la inversa es igual) en los estados 

de México, Nayarit y Coahuila deja algunas lecciones tanto para fines prácticos como analíticos, a la luz de discusiones 
futuras al respecto. Tengo la impresión que en los tres casos hubo un error de método, o una notoria omisión, por parte 

de los partidos involucrados; para ejemplificarlo me atengo a las experiencias del año 2010, que demuestran que lo 

verdaderamente importante fue contar con un candidato que generó el acuerdo para hacer posible la coalición. Así fue en 
Durango, Hidalgo, Puebla, Oaxaca y Sinaloa, estados en los que más allá de las discrepancias partidistas respecto del 

contenido de los respectivos convenios, al contar con un abanderado que aparecía con posibilidades de triunfo, lo demás 
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se pudo resolver con celeridad. Salvo en el caso de Hidalgo, en los otros antes mencionados los candidatos que hicieron 

posible el acuerdo compartían una característica: habían militando en el PRI y se apartaron de ese partido con mayor o 

menor antelación a su postulación por la coalición azul-amarilla. Gabino Cué y Rafael Moreno Valle lo habían hecho años 
antes y ambos habían tenido cargos de elección popular postulados previamente por partidos diferentes al PRI (el hoy 

gobernador de Oaxaca fue electo senador a través de una coalición entre el PRD y el PAN). Mario López Valdez (Sinaloa) y 
José Rosas Aispuro (Durango) renunciaron al PRI unas horas antes de aceptar la postulación por la coalición entre PAN y 

PRD. En este año era evidente que la coalición que haría posible las otras dos era la del Estado de México; a diferencia de 

un año antes, esa posibilidad enfrentó la activa oposición de Andrés Manuel López Obrador, que consiguió sumar a su 
causa a una parte de la dirigencia del PRD, al PT y a Convergencia. Sin valorar las nuevas circunstancias, los principales 

dirigentes del PRD y del PAN, tanto nacionales como estatales, se lanzaron a la tarea de validar en los medios de 
comunicación y entre sus afiliados la necesidad de la alianza. Para ello convocaron, en el Estado de México, a una 

consulta abierta que una vez realizada no tuvo la fuerza suficiente para hacer cambiar de opinión a los opositores. La 
causa del fracaso no puede achacarse solamente a la oposición de López Obrador, sino que obedece ante todo a la 

carencia de un candidato(a) capaz de proyectar una imagen ganadora; ahora sabemos que la candidatura a gobernador 

en el Estado de México fue ofrecida a un ex militante del PRI, Humberto Lira Mora, quien al final se quedó colgado de la 
brocha (Enfoque, 1o. de mayo de 2011); dentro del PRD ganó consenso la candidatura de Alejandro Encinas, que fue 

claro y tajante en advertir que no aceptaría la coalición con el PAN, en lugar de atender el mensaje, los Chuchos fingieron 
demencia, protegiendo su objetivo. Mientras que los partidarios de la alianza negociaban las cláusulas del convenio, 

omitieron lo mero principal: el candidato. Una vez que fue evidente el fracaso de la alianza en tierras mexiquenses, lo 

demás ocurrió por efecto dominó. En Nayarit todo se complicó por el método que decidieron impulsar para seleccionar al 
candidato. Las encuestas revelaron que la diputada perredista Martha Elena García Gómez (esposa del ex gobernador 

Antonio Echavarría) aventajaba ligeramente a su colega, el también diputado Guadalupe Acosta Naranjo, quien se negó a 
declinar. El PAN hizo suyas las ambiciones de la ex primera dama y la cobijó con sus siglas, lo que dio al traste con la 

coalición. En Coahuila, estado en que el PRD no tiene presencia ni votos, los opositores a la coalición aprovecharon la 
coyuntura y dinamitaron los acuerdos previamente alcanzados. En Hidalgo, la decisión de Xóchitl Gálvez de no 

postularse para la alcaldía de Pachuca canceló cualquier interés por una alianza entre el PAN y el PRD. Es el final del 

ciclo de alianzas entre partidos de signo e ideología diferentes, por lo menos hasta la conclusión de las elecciones de 
2012. Ni en Michoacán, que tendrá elección local a finales de este año, ni en los estados que renovarán gobernador, se 

avizoran condiciones para la firma de alianzas entre PAN y PRD. Las coaliciones que veremos en 2012 serán las mismas 
del pasado, con el PAN en solitario. En 2011, faltó lo mero principal: el candidato. (Jorge Alcocer V., pág. 12) 

Plaza Juárez-Alfil Negro-*FELIX CASTILLO Y ANSELMO ESTRADA VIGILANTES DE PACHUCA: Ahora que se 

acercan las elecciones para alcaldes, entre ellos el de Pachuca, bien vale la pena hablar de quienes han hecho de su vida 
una presencia responsable en defensa de lo que es Pachuca, sin más interés que el de mantener el alma de la ciudad sin 

adornos superfluos y sin añadidos que no dicen nada, y que incluso atentan contra el rostro auténtico de esta ciudad  de 

los vientos. Son muchos los pachuqueños por nacimiento o por decisión propio los que se deben nombrar en esta 
intención: BONFILIO SALAZAR, MENES LLAGUNO, LUIS CORRALES, ARTUTO HERRERA –QEPD-,y otros que por memoria 

pobre no apunto en este momento. PERO, debemos por justicia hablar de dos auténticos leones cuando se trata de 
defender la memoria de esta ciudad capital del estado: ANSELMO ESTRADA Y FÉLIX CASTILLO ―El Gato Seco‖. ANSELMO 

ESTRADA es un periodista hecho, maestro de muchas generaciones, generoso como su maestría en el manejo del 
lenguaje, fuerte, y con una manos como dos marros de la mina, pero con un alma de niño cuando se trata de su Pachuca. 

Su figura caminando por las calles de la capital es inconfundible, lo mismo que su mochila con papeles donde lleva la 

memoria de las calles citadinas y las imágenes de una ciudad que vive en sus ojos. Pocas veces he visto tan molesto a 
don Anselmo como cuando irresponsables funcionarios de una dependencia federal dinamitaron las peñas de los 

compadres porque en su opinión estorbaban alguna maniobra de esta dependencia. Desde luego estos genios de  la obra 
pública no eran pachuqueños ni amaban a la ciudad. El viejo oso gruñó y mostró los dientes por este sacrilegio cometido 

contra el alma de la ciudad. Tenía razón don Anselmo que no ha dejado de esgrimir su espada periodística para defender 

su ciudad, nuestra ciudad. FÉLIX CASTILLO, el gato seco es otro personaje que armado de su lanza de leyendas y de su 
espada del doble sentido, mantiene vivos a personajes que de otro modo se hubieran ido con el viento de la ciudad. Sus 

narraciones son emocionantes, porque respiran con el dolor de mineros que se arrastran en las calles como fantasmas 
que vuelven a caminar por las minas de la mano de este gato seco, que forma parte ya del alma vieja de la ciudad capital. 

Ahora que es tiempo de campañas bien vale la pena rendir homenaje  a quienes han hecho de la ciudad una 
responsabilidad para que no se pierda esta ciudad del viento, de las peñas de los compadres, de los mineros que 

deambulan por las noches de plata en las calles de la ciudad. *LOS INFLUYENTES Son una plaga que se da cada sexenio. 

Son aquellos que piensan que apenas si los merecemos. Son gentes que están por encima de las leyes y con el derecho 
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divino para imponer su voluntad. Le hacen mucho daño al estado. Lastiman a la ciudadanía. AFORTUNADAMENTE el 

gobernador OLVERA ha dicho que en su sexenio no caben los influyentes. Y eso es bueno. Porque significa, que para 

figurar hará falta trabajar y dar resultados. Por mucho apellido que se tenga. A muchos no les va a gustar. A la mayoría 
sí. *OMAR COANFIADO EN GANAR PACHUCA El Presidente del PRI estatal OMAR FAYAD dice que con cualquiera que 

resulte candidato del PRI para Pachuca le ganan a GLORIA ROMERO, de quien dice será la candidata de la oposición. 
―Tenemos buenos aspirantes, y en unos días sabremos quién va como candidato y una cosa te digo – el que sea nuestro 

candidato le da una repasada a la candidata de la oposición‖. Así de seguro está el dirigente priista. Por su parte 

NATIVIDAD CASTREJÓN dice que no habrá dados cargados para la selección del candidato de la coalición PAN-PRD. Hay 
voces que dicen lo contrario. GLORIA ROMERO afirma que conoce Pachuca y que por lo mismo espera ganar la 

candidatura y la presidencia. Falta poco. (Adalberto Peralta, Página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice…  

que en Tulancingo de veras que tienen visión de futuro, pues ya hay quienes en ese municipio hacen planes para 
convertirse en candidatos a una senaduría para la elección de 2012. Y es que Jorge Márquez Alvarado, alcalde de 

Tulancingo, ya manifestó haber pactado con Oralia Vega para que ella se quede con la candidatura a presidenta 
municipal y, a cambio, el empresario recibirá el apoyo recíproco en sus pretensiones de llegar al nuevo edificio senatorial 

de la avenida Reforma, de la Ciudad de México.●●● 

que sobre el bulevar Ramón G. Bonfil, en Pachuca, desde hace varias semanas es posible ver pipas ser llenadas con el 

agua que brota de una fuga en un terreno baldío, propiedad de un particular que hace tiempo dio aviso a la Caasim del 
problema. Lo curioso del caso es que las pipas se surten y luego llevan el líquido al fraccionamiento propiedad de 

Benjamín Rico Moreno, empresario de la construcción y actual presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo. Ahora sí 
que podemos hablar de un negocio redondo.●●● 

que Evaristo Horacio Islas Días, candidato del PRI a la presidencia municipal de Santiago Tulantepec, tiene desde 
hace tiempo un juego de llaves del edificio de la alcaldía, pues de ganar la elección el próximo 3 de julio se convertirá en 

alcalde por tercera ocasión. ¿De veras no tendrá el PRI cuadros nuevos en esa demarcación?●●● 

que en plenos festejos de feria en Calnali, capital estatal de las bandas de música de viento, el supervisor del sistema de 

agua potable en ese municipio, Francisco Javier Gutiérrez, le asentó un botellazo a David Téllez Solís, sin motivo 
aparente. No contento con la agresión, Gutiérrez quiso lesionarlo con una navaja, por lo que ambos forcejearon y 

terminaron lesionados. ¿Y la autoridad? Bien gracias, pues como el agresor es empleado municipal, sólo fue remitido a la 
barandilla para que pagara una multa por faltas administrativas. Eso sí, los agentes también se habían echado sus copas. 

●●● 

que en la SEPH los relevos ahora sí que están a la orden del día. Ayer, por ejemplo, se supo que hubo relevos en 

direcciones generales y de área. Destaca el nombramiento de Fernando Cuatepotzo Costeira en la dirección general 
de Planeación, y el de Julio César Chávez Saldivar en la dirección general de Recursos Materiales. En la dirección 

general Jurídica se nombró a Alejandro Cortés, entre los cambios más relevantes. ●●● 

que quien no da señas de estar muy adentrada en sus actividades legislativas es la diputada federal Paula Hernández, 

de quien se señala que está más atenta a otras situaciones, la cuales la traen muy ocupada. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a partir de esta semana todas las miradas están sobre el líder del PRI estatal, Omar Fayad, a quien le quedan 
pocos días para dar a conocer el nombre del candidato ―de unidad‖ que competirá por la alcaldía de Pachuca. A cuatro 

días de que concluya el proceso de registro de aspirantes, en el edificio de Colosio se barajan todavía cinco nombres, 

aunque por lo menos dos son para despistar. Entre los posibles candidatos están Jesús Antón, Alfredo Bejos, David 
Penchyna, Julio Menchaca y José Pablo Maauad. Dicen que habrá una sorpresa. 

Que quien ya se está preparando para ser el coordinador de la campaña de Oralia Vega en Tulancingo es el Secretario 
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de Desarrollo Social en ese municipio, Jorge Zunzunegui, lo que para empezar podría tratarse de un delito electoral; sin 

embargo, dicen quienes lo conocen que fue por solicitud de la propia candidata para que sea él quien la ayude a ganar la 

alcaldía. 

Que hablando del sol azteca, dicen que las cosas en el PRD van de mal en peor, pues luego de que el representante de la 
Izquierda Democrática Nacional en Hidalgo, Hugo Jaciel Mendoza, acusara que en el municipio de Huehuetla 

inventaron encuestas que favorecían al candidato de José Gudarrama, amagaron con poner a otro candidato del PRD 

para confundir a la gente, por lo que en ese municipio habría dos candidatos del mismo partido, aunque sólo uno sería 
legal. 

Que este fin de semana en Mineral de la Reforma detuvieron en el operativo alcoholímetro al líder del PRD de Quintana 

Roo, Rafael Quintanar, quien manejaba en estado de ebriedad, pero como no quiso ayudar a los policías con algunos 

billetes, fue llevado a la barandilla, donde dijo que había sido extorsionado por los agentes de La Reforma. ¿A quién le 
creemos? 

Que hablando de Mineral de La Reforma, dicen que la regidora perredista de Pachuca, Edith Ibarra fue a protestar a la 

alcaldía de la Reforma, porque a su parecer los regidores de ese municipio no hacen bien su trabajo, además que le 

tienen miedo a los policías porque los amenazan. ¿No se habrá mordido la lengua? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Ellos son muy distinguidos integrantes del partido, quien resulte el candidato será un muy buen candidato y sin duda 
será un muy buen alcalde, de eso estamos ciertos.‖ 

Efraín Arista, delegado del CEN del PRI, sobre los cinco aspirantes que buscan la candidatura para contender por 

Pachuca el 3 de julio.  

―Entramos en la parte gruesa y difícil. Desde hace tiempo estamos en un programa intenso de mantenimiento de 

carreteras en todo el estado.‖ 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas, sobre el presupuesto asignado para dar mantenimiento a 

carreteras. 

―Faltan ocho meses para que acabe la administración y la gente joven sigue esperando espacios ya que hasta el momento 
han sido olvidados por la presidencia.‖ 

Arturo Hernández, integrante de la asociación de padres de Jaltocán, sobre su exigencia al alcalde para que abra 
espacios deportivos. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El diputado federal priista Héctor Pedraza Olguín reconoció que en el Valle del Mezquital 

persisten pobreza y marginación... ¡Qué gran descubrimiento!(redacción, primera plana) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Mineral de la Reforma, PRI sanar heridas 

Parece que en ningún otro municipio como en Mineral de la Reforma, la decisión final en el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), no gustó a los finalistas y a pesar de su disciplina es evidente la inconformidad en quienes quedaron 
en la orilla y acusan de ello al subsecretario de Gobierno, Carlos Moreno, operador final del proceso interno y al 

presidente del Comité Directivo Estatal (CDE). Omar Fayad Meneses. 

La solidaridad en la derrota llevó a Raúl Camacho Baños y a Francisco Javier Vargas Pacheco, a sostener una conversación 

informal de más de 30 minutos, y no obstante que no hablan en público de su malestar, sus respectivos círculos cercanos 
sostienen que la falta de diplomacia para darles a conocer la determinación de la cúpula priísta, generó inconformidad que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

puede reflejarse negativamente en las urnas. 

Para el equipo de Raúl Camacho, la postulación de Filiberto Hernández, tiene un velo de duda, porque en las encuestas 
Camacho Baños siempre apareció como el mejor posicionado y dejan entrever la influencia en el proceso del diputado 

federal Jorge Rojo García de Alba, en lo que puede ser anuncio de escisión al interior del Revolucionario Institucional, que 
puede, dicen, ser aprovechado por Acción Nacional (PAN). 

Alrededor de Vargas Pacheco, se alude la diferencia que éste sostuvo con Fayad Meneses, cuando era alcalde de Pachuca 
y se debatía sobre el cierre del rastro municipal, como causa de que su precandidatura no avanzara; como sea en ambos 

casos la disciplina partidista prevaleció y ninguno hizo el intento de registrarse, por lo que la unidad en esta municipalidad 
está pegada con alfileres. 

Por esa razón el PRI, si no quiere contratiempos, debe efectuar una operación cicatriz en Mineral de la Reforma, que hoy 
es un municipio estratégico, donde por otra parte se asegura que con una buena campaña se gana, porque el municipio 

no es sólo Pachuquilla, ya que es el segundo de mayor crecimiento en el país y los habitantes de los nuevos 
fraccionamientos son quienes deciden la elección, sin restar importancia a las comunidades. (Alberto Witvrun, pág. 

web) 

Diario Vía Libre-Del Tingo al Tango: 

Del Tingo 

La contradicción plena en el PRI es nada menos que El Arenal, municipio puerta de entrada al Valle del Mezquital, donde 

la candidata es nada menos que la ex alcaldesa, ex diputada local y diputada federal suplente, Adelfa Zúñiga, esposa del 
ex diputado local y ex presidente municipal de Actopan, Leonardo Álvarez, mejor conocido como El Chapey. 

Al Tango 

De esta manera se consolidan los Zúñiga como una familia caciquil, bajo el argumento de que de esa manera se asegura 

el triunfo, aunque ya se dice que fue una negociación de El Chapey para no meter ruido en Actopan, donde el candidato 
no fue de su total agrado;  como sea, a ver si no les sale el tiro por la culata. (Redacción, pág. Web) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Martes:  

Luego de que el PRI no registró ningún precandidato a la presidencia municipal de Tezontepec de Aldama, en 

Radio Pasillo corre el rumor de que, el próximo 3 de julio, la lucha por la alcaldía de esta demarcación 
podría darse entre el PRD y el Partido Nueva Alianza (Panal). 

Aparentemente el sol azteca lleva ventaja, pues de este municipio son los personajes que desde hace más de una década 
han dominado en el partido: Luciano Cornejo Barrera y Pedro Porras Pérez, además de que el hermano del 

primero, Moisés, es alcalde actualmente. 

Aunque ante este escenario político poco tendría qué hacer el partido del magisterio, no debe perderse de vista que 

también Fernando Flores Pérez, líder estatal del Panal, es originario de esta población cercana a Tula. 

Flores Pérez, de hecho, es primo de Pedro Porras, y su incursión en Nueva Alianza obedeció a que en cierto 
momento fue despreciado por el PRD, pues, según se comenta, hace varios años intentó ser candidato a alcalde del 

sol azteca, pero su propio familiar le cerró las puertas. 

Suena con interferencia que la secretaria general de la sección 15 del SNTE, Mirna García López, tiene la 

mira puesta en la Secretaría de Turismo, la cual fue cedida al Panal como parte de las negociaciones de la alianza 
Unidos Contigo, que llevó a Francisco Olvera Ruiz a la gubernatura de Hidalgo. 

Según lo que se escucha en Radio Pasillo, una vez que deje el cargo sindical relevará en la dependencia a 
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Renato Olivares, lo cual explicaría por qué una persona de perfil tan bajo es integrantes del gabinete en 

Hidalgo. 

A dos días de que el PRI decida quién será su candidato a la presidencia municipal de Pachuca, en Radio Pasillo se 

comenta que sólo quedan dos finalistas, ambos son hombres y los dos terminaron su más reciente encargo 
público el pasado 31 de marzo. 

Suena en Radio Pasillo que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, ha bajado notoriamente su 
ritmo de trabajo durante los últimos días. 

La semana anterior prácticamente evitó a los medios de comunicación y fue hasta el viernes cuando reapareció 
públicamente, aunque se negó a la hablar sobre el tema de seguridad y los hechos violentos registrados en 

Tula y la capital hidalguense. 

Esta semana, mientras tanto, inició con el pie izquierdo, pues de última hora canceló un evento que tenía 

programado en el Panteón Municipal. (Redacción, pág., web) 

Uno más uno-Pachuquillas: La delegación Estatal de la Secretaria de Agricultura vigila la veda impuesta en la presa de 

Zimapán, la cual dijo se aplica por razones obvias de reproducción de los mismos animales. ―Hay que recordarlo, estamos 
a lo que la propia ley nos obliga y en eso tenemos que darle espacio a las espacies para que se reproduzcan por si 

mismas‖. Refirió el delegado Francisco Velarde García. (redacción, primera plana)  

 

La Crónica-Grillerías: 

MOVILIZACIÓN 
La base priista de Mineral de la Reforma no aceptó de buena gana la designación de Filiberto Hernández 

como candidato y varios líderes locales hacen llamados a la rebeldía. En los próximos días podría darse una 
protesta en el partido, ya que decenas de líderes dicen estar en desacuerdo y molestos por el 

nombramiento. La reacción de las familias Baños e Islas es la que tiene intrigados a los observadores políticos ya que 

ambas impulsaban proyectos hacia la candidatura. 
 

MÁS MOLESTIAS 
En Tasquillo todo apunta a que después de varias reuniones en la Secretaría de Gobierno y desayunos por 

diferentes restaurantes de Pachuca, el PRI cederá la candidatura a Dipna Benítez, una de los tres 
seguidores que tiene José Antonio Rojo en el municipio. El problema es que de cumplirse esta candidatura, el PRI 

local seguramente volverá a perder debido a la división interna y a la imposición de candidatos, como les ha pasado en los 

últimos 9 años. 
 

PANAL 
Las inesperadas designaciones del PRI en municipios claves como Tulancingo y Actopan hacer creer a la 

militancia que hay un propósito oculto en ellas y que es presentar cuadros poco consolidados para dejarle 

el paso libre a los abanderados del Panal, partido con el cual mantienen alianzas electorales en otras 
demarcaciones. La dirigencia del Panal asegura que en las próximas elecciones locales se consolidará como 

la segunda fuerza política en Hidalgo, ya que en el Congreso local tiene una muestra de su avance. Y es que 
entre la comunidad tricolor cada vez hay más consternación por los nombramientos de candidatos a 

alcaldes, como el que generó la ex alcaldesa y suplente del diputado federal Jorge Rojo, Adelfa Zúñiga, 

quien pretende volver a gobernar El Arenal. 
 

SNTE 
La marcha encabezada por maestros este domingo 1 de mayo en Pachuca fue una nueva muestra de la 

capacidad de movilización del magisterio y la sección XV local. En vísperas de una elección municipal y con 
un partido afín como el Panal, el mensaje de los maestros fue claro. Buscarán sus espacios políticos. De 

paso, la marcha también sirvió para recordar a las autoridades que hay un pliego petitorio que aún no responden y que 

será fundamental satisfacer en lo posible.  (Redacción, pág. 02) 
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